

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO POLITICO

Año I



San José, Costa Rica, febrero 29 de 1906



NUM. 11

Herrero Hnos.

LA FAMA

Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

PANADERIAS

La Soledad ● La Habanera

● La Estrella ●

Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

VICENTE PALAVICINI

Joyero y Platero

A lado Norte del Mercado San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas— Habitaciones higiénicas—Comidas succulentas y abundantes—Hielo a discreción—Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, deseoso de dejar satisfecho al gusto más exigente. Se admiten abonados a precio convencionales.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

LA MILFLOR

ESTABLECIMIENTO FLORISTA

Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artísticos y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIANSEN,
Unico florista especialista.

Botica del Comercio

DE

CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada a la altura de las mejores de la capital, ofrece a su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

SELLOS!! SELLOS!!

Se compran en pequeñas y grandes cantidades los sellos de correo de Costa Rica, antiguas y nuevas emisiones, los que se pagan a magníficos precios. Remítanse a

Crisanto García y Prada,

Bucaramanga—Colombia—S. A.

NOTA.—Toda Revista ó periódico de Costa Rica que reproduzca este aviso por veinte veces, recibirá diez francos en sellos de correo, previo envío de números justificativos.

IMPERIAL HOTEL

El más cómodo, elegante y confortable

Servicio esmeradísimo

Cocina excelente

CAMISAS

Desde un colón a más precio acaba de recibir un gran surtido don Francisco Antillón. También un surtido de bonitos y elegantes sombreros, que se realizan a precios bajísimos y sin competencia.

Dr. E. A. FRIIS

Cirujano Dentista Americano

Trabajos en oro

Puentes, Coronas, Calzas, etc., etc.

Dentaduras artísticas

CALLE DE LA SABANA

CASA QUE FUÉ DE DON TELÉSPORO ALFARO



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia a las mujeres, debido a que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y da al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va a la escuela, como para la madre que cria. Muy superior a todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando a cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida a las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de esta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz T.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N° 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

A don Bernardo Soto

Tenemos que seguir, ayer no concluimos.

Nosotros nunca hubiéramos querido dirigirnos particularmente al querido Jefe y contamos que su generosidad nos perdonará, en atención á lo excepcional del caso y la imperiosa necesidad de que su autorizada voz liberte á la electoral del compromiso indebido á que la tiene sujeta, desde el momento en que lo pactado está acusado de falsedad é incapacidad en la documentación.

Fué falso lo pactado el quince negro?

—Sí, don Bernardo, fué falso y contra usted solamente se intentó allí.

—Esperamos acaso que el zúñiguismo, revestido de una franqueza imposible, nos diga que sí, que es lo que suponemos y que fuimos unos niños?

O esperamos que Fernández nos predique y nos obligue á oírle, lo que ya sabemos, que á partidarios leales de nuestra causa les dijo?

—No, eso no puede ser así.—La sanción moral está afectada y hay, para quedar tranquilos, que satisfacerla en debida forma y cumplir como lo mandan las apariencias!

En este caso, esperar que los acusados estén convictos y confesos es ilusorio; en ello les iría el sueño ideal de su ambición, el nombre porque luchan y antes preferirían la muerte material á verse depuestos del triunfo que se creyeron conseguir.

Pero Ud., don Bernardo, no tiene ni debe velar por más nombre que el suyo y como en el presente caso le pertenece á la discusión pública, es preciso que al frente del tribunal que han levantado las muchedumbres, sea su figura activa la que señale el derrotado que hemos de seguir, los que anhelando su absolución, perseguimos con tenaz empeño á los que convictos merecen castigo.

De otro modo, á nuestro modo de ver, se constituiría Ud. defensor de una causa falsa y condenada por todos; en la que bien hemos visto que no jugamos otro papel que el de engañados, y más todavía, ultrajados, pues Fernández, al ir sin

la autorización de su electoral, lo hizo por sí las circunstancias traían á Ud. electo, pretestar que un cuerpo formidable de sus amigos se desbandaría; y en ello se aseguró el triunfo de Zúñiga, no le quede duda, señor Soto, que á fuerza de su patriotismo, ellos se fingieron amigos, habiendo sido sus verdaderos enemigos y llevaban seguras sus tramas, pues de hecho Ud. caería en una red á que se le diera carácter patriótico y salvadora de las doctrinas republicanas.

No debemos esperar más, ni ser más juguetes de Zúñiga!

No debemos sancionar una falsedad, porque nos haríamos cómplices y la historia con justa razón nos acusaría también!

Hay que enfrentarse á la situación, no cabe otro remedio.

Ud. don Bernardo, quiere descansar; quiere con justicia retirarse á la vida privada que tanto anhela, pero por desgracia no es llegado el momento y tiene que continuar esta dolorosa jornada que tan indolentemente ha venido á amargar su tranquilidad. Nosotros lamentamos todavía tener que discutir, traer y llevar su ilustre nombre, pero ¿qué hacer? si las exigencias son rigurosas y queremos antes que concluir cumplir con nuestro deber y satisfechos estar tranquilos en la derrota misma.

Para nosotros la derrota ahora se ha constituido en el mayor ideal y no nos asusta, pues firmemente creemos que nunca la derrota ha sido más gloriosa que la de hoy.

Haber castigado á los culpables, ¿qué satisfacción mayor!

Ud. sabe que no mentimos y así hoy al dirigirnos al Jefe lo hacemos tranquilos de que no dudará de lo que le decimos y siempre nos verá como amigos verdaderos, que por su bien luchamos.

Vamos á la derrota, don Bernardo; lo invitamos, vamos á la derrota.

La derrota es nuestra gloria y así verán los que nos agraviaron cuánto vale una infidencia, cuánto vale una traición!

Que hablen ellos si pueden hablar, los aguardamos; pero que la nación diga quiénes tuvieron razón y si hicimos bien en arrojar la primera piedra.

A los enemigos los queremos al frente y si nos pasó, lo que tristemente tenemos que comprender que nos pasó, fué por fiarnos de lobos revestidos de carneros; hoy que los conocemos no nos arredren sus amenazas y al frente, deslindemos los campos, que en el mañana se podrían saciar sedientos como están de venganzas.

Castiguemos á los que á fuer de amigos nos engañaron.

Vamos á la derrota. La derrota hoy es mil veces mayor que el triunfo!

Oh! qué satisfechos estaremos, si Zúñiga se ve castigado!

Contra ellos, don Bernardo, arranquemos las caretas!

A los electores
Fernandistas y Sotistas

IV

Hay una palabra con la cual pretenden hacer campaña los señores de la convención secreta, y llevar á los electores como hombres sin conciencia y sin voluntad por el camino que aquellos quieren: esa es la palabra *disciplina*. Les dicen que el que se deje guiar por su propia conciencia falta á la disciplina; que el que procede libremente como hombre consciente de sus actos falta á la disciplina; que el que no hace ciegamente lo que le mandan los que se dicen sus directores falta á la disciplina; y en fin, que por disciplina hay que ir á cumplir el *compromiso de honor* de don Máximo, aunque la República pague después los platos rotos. Toda la disciplina está para esos señores en que varios centenares de hombres libres renuncien á su libertad, para darle gusto á uno solo; en que varios centenares de hombres de razón, abjuren su razón en provecho de un individuo; en que la conciencia y el honor de muchos, se plieguen á las maquinaciones secretas y misteriosas de la ambición de uno ó dos.

Pero eso no es disciplina; eso es servilismo, ó más que servilismo: es abdicación del libre albedrío, para que un tercero venga á disponer á su antojo de la conciencia y de la dignidad de quienes así abdican. "Les mando que voten por don Tobías, aunque á ustedes les repugne, y aunque su conciencia los incline por otro lado," les dice don Máximo á sus electores, y luego los gritadores del partido, los encargados de hacer bulla en la prensa y los corrillos apoyan aquellas palabras diciendo que así lo exige la disciplina.

Pues no, señores electores: la disciplina consiste en arreglar primero las cuentas con la propia dignidad y la propia conciencia, y después en obedecer á los que tienen autoridad para mandarnos, *siempre que su mandato no esté en pugna con nuestra conciencia y nuestra dignidad*.

Así, pues, un elector fernandista ó sotista á quien su criterio le dice que no debe votar por don Tobías, y llegare á hacerlo *por disciplina*, faltaría al respeto que se debe á sí mismo, faltaría á su conciencia, pisotearía su dignidad, y merecería que se le expulsara de las asambleas de los ciudadanos libres; porque un hombre que renuncia á su propio juicio para que venga á sustituirlo el juicio ajeno, que renuncia á los impulsos de su conciencia para entregarse á los caprichos de otro, que abdica su libertad para ir como cordero por donde lo guíe la ambición, las pasiones de uno que se dice su jefe y en realidad es un amo, ese hombre deja de ser el ciudadano activo de una Repúbli-

ca, para convertirse en el maniquí de cualquier ambicioso. Eso no es disciplina sino esclavitud, y ya veremos en las próximas elecciones cuántos son los que tienen alma de esclavos.

La primera impresión que causó en los partidarios de don Máximo y de don Bernardo la designación de don Tobías como candidato, fué de una repulsión manifiesta. Después los trabajos de aquellos señores haciendo ver á sus electores que ellos habían *contraído un compromiso de honor*, parece que han podido seducir á algunos incautos, que según se dice han prometido echar á un lado el grito de su conciencia, para complacer á aquellos señores. Pues bien; pronto sabremos quienes son esos complacientes que pasan por sobre su dignidad de hombres y su libertad de ciudadanos, para dar gusto á don Máximo y don Bernardo que en una conferencia secreta, en la que sin duda se pactaron muchas cosas y se contrajeron muchos compromisos, se comprometieron ellos por su honor á darle la presidencia á don Tobías.

Pronto sabremos quienes secundarán á ciegas ese arreglo tenebroso, y publicaremos la lista de ellos para que el país sepa cuáles son los hombres en quienes la convicción no tiene raíces, porque se dejan llevar por el soplo de la opinión que pasa.

La disciplina porque claman don Máximo y don Bernardo es la disciplina de los hatos de ganado, que salen en carrera abierta para el corral en cuanto oyen el grito del sabanero.

Pero esa no es la disciplina de los hombres, que no deben obedecer á otro grito que al de su conciencia.

Qué niños! OH

"Astúa: cámbieme este empleado; Astúa: cámbieme aquel otro; Astúa: quite y pon" eso dice la "Unión de los Zúñigas" como si no fuera más que pon y quita; y como si el señor Astúa Aguilar pudiera imponer su sola voluntad al Gobierno del señor Esquivel, aunque de la de él dispusieran otros. O son los que tal afirman unos niños ó se hacen ahora los disimulados y por de pronto, atacan al primero que se les pone al encuentro, para luego emprenderla con el que verdaderamente sí quieren atacar.

Al atacar al señor Astúa Aguilar lo hacen naturalmente al señor Esquivel también y lo único que quieren es cubrir las apariencias porque carecen de valor moral y sobre todo, de argumentos sólidos para sostener sus acusaciones.

Pero ellos se dirán: este Gobierno es enérgico y hay que temerle!

—Y que bien se lo pueden decir: el Gobierno de don Ascensión Esquivel no permitirá que los zúñiguistas jueguen con todo el mundo. Bueno es que hayan cogido de *memos* á la "Unión" y á fuerza de *lindes* y amenazas se hayan salido con las suyas, pero á un Gobierno serio y bien constituido no estaría bien que se lo quisieran almorzar

en salsa inglesa como á Jesucristo en Semana Santa, y para eso y sólo para eso, es la energía que todo Gobierno desplegará ahora y cuando sea necesario.

Amenazas de esto, amenazas de aquello y solo amenazas; el zuñiguismo se cree que todos son Máximo Fernández y que como á él, á los demás atraparé. No, hombres ilusos, gobernantes en ciernes, ustedes la han perdido por ser de mala ley; ese la ganarán en el oscuro porvenir que la historia les señalará, por haber burlado á Fernández y á Soto; por haber querido amenazar de revolución, la perderán también, porque alerta el Supremo Jefe, ya se prepara dando de baja á los que no inspiran confianza y lo que más pueden ganar es un carcelazo, que á nuestro ver y entender bien se lo tienen ganado con las noticias falsas que sus partidarios propalan día por día.

Esas noticias afectan el orden comercial, industrial y social; es una manera de hacer revolución rural ó urbana, tan dañina como la que más, pues acarrea hondos perjuicios en el crédito extranjero y nacional. Nosotros, por nuestra cuenta, llamamos seriamente la atención del Sr. Presidente Esquivel y le hacemos notar, respetuosamente, lo mucho que se ha afectado últimamente el movimiento comercial de San José y lo bien visto que sería por los industriales, agricultores, etc. etc., una recogida de vagos, ó lo que es lo mismo, que enjaulara por algún tiempo todos los propaladores de especies alarmantes.

Ya ven los zuñiguistas que los queremos bien y les queremos porque son de los que no asustan ni disfrazados de leones.

A chirona con esos revolucionarios; á chirona, que lo pide la tranquilidad nacional!

La libertad tiene sus límites, y bien sería que atacaran al Sr. Presidente ó al Sr. Astúa, que da lo mismo, pues para eso son funcionarios públicos; pero que ataquen con noticias sediciosas la tranquilidad nacional, eso no está bien y lo debe el Ejecutivo castigar, para que renazca la calma y la confianza.

Nada afecta la libertad con cojer cuatro ó seis vagos y ponerlos á la sombra!

CABLEGRAMAS

Berlín, 27.—La ciudad está repleta de los príncipes alemanes. Anoche hubo función de gala en la ópera, y esta noche habrá gran banquete de Estado.

Algeciras, 27.—El proyecto de Banco de Estado que presentan los marroquíes está basado en el proyecto alemán. Reina pesimismo entre los delegados franceses y británicos. Creen éstos que dentro de 15 días se disolverá la conferencia, protestando las reformas aceptadas.

N. York 27.—Recientemente Mr. Root dijo que la doctrina de Monroe significa que todas las repúblicas Sudamericanas son competentes para mantener por su territorio un Gobierno que responde á todas las demandas de la civilización, manteniendo el orden, haciendo justicia y cumpliendo con todas sus obligaciones internacionales. El Baltimore Sun llama esto una bonita obra de lo que los dentistas llaman de puente para cubrir el vacío que existe entre la doctrina de Monroe y la famosa extensión ó corrolario de ella hecho por

el Presidente Roosevelt. Si el embajador del Brasil y sus amigos sudamericanos están dispuestos á especular esto, significa una modificación de la posesión Rooseveltina, y no les queda nada de que asirse.

Berlín, 29.—Al Príncipe Alberto, regente de Brunswick, quien presentó al Kaiser las felicitaciones del ejército y armada Sum, dijo: "Mi primor y último pensamiento por las fuerzas terrestres y marítimas del Imperio y la Emperatriz, esfuerzándose constantemente para aliviar la pobreza y enfermedad. Pido á Dios no venga la guerra, pero si viene, estoy firmemente convencido de que el ejército se portará lo mismo que hace tres años". Asciende á 25 millones de marcos la cantidad colectada por las Sociedades caritativas y presentada á Su Magestad. Dice el Morning Post que la carta que trajo el Príncipe Christian del Rey Eduardo, ofrece los servicios de éste para facilitar un arreglo con frecuencia.

Berlín, 27.—Las relaciones personales del Kaiser y Eduardo mejoraron, á pesar de los esfuerzos de ciertos círculos en ambas cortes de enemistarlos. La reina Alejandra principalmente, no trata de ocultar su anti-germanismo; recientemente en el cortejo del entierro del padre de Alejandra, ella caminaba entre su hermano, el Rey Federico y el Kaiser. Este le ofreció su brazo, pero tomó el de su hermano.

Belgrado, 27.—la situación ha empeorado. A diario se descubren complots contra el Rey. Dícese que hay 2 movimientos antidinásticos encabezados por Austria por una parte, á favor de Christian bastardo del Rey Milán y otro por Wirke de Montenegro, á favor de sí mismo.

Bruseles, 27.—Waddington todavía permanece en la Legación chilena, la que está rodeada de policía. Se ha dado orden á la policía de todos los puertos de vigilar á todos los que se embarcan. Balmaceda tenía veinte años de edad. la señorita Waddington diecinueve. Ella está postrada, la asiste un médico Hay mucha indignación popular. La policía tiene mucha dificultad para mantener la muchedumbre lejos de la Legación. Se cree que Waddington sería linchado si saliera á la calle. Bélgica demanda su entrega. Se cree que su padre dimitirá.

París, 27.—Con motivo de las bodas de plata de Guillermo de Alemania, el Presidente Falliere le telegrafía felicitándole.

Berlín, 27.—Aquellos que están mejor informados no ven la menor amenaza en el discurso del Kaiser. Si hubiera hablado así el Kaiser, sería distinta la significación de las palabras. Reina la esperanza de un arreglo en Algeciras. El príncipe Eitel hizo su entrada de gala á ésta en el famoso coche dorado. Fué debidamente saludado con cincuenta cañonazos.

Petersburgo, 27.—En ciertos círculos diplomáticos reina alarma respecto á las relaciones franco-alemanas. La situación considérase extremadamente seria. En la embajada francesa la opinión es francamente pesimista y la situación considérase fuera de peligro.

Panamá, 27.—Notician de Bocas del Toro un caso de fiebre amarilla. El coronel Gorga lo investiga. Caso que resultase cierto se hará cargo de dicho punto despachando una parte de la fuerza sanitaria de ésta para fumigarlo.

Berlín, 27.—Aquellos quienes están más bien informados no ven la menor amenaza en el discurso del Kaiser. Si hubiere hablado así el Kaiser, sería distinta la significación de las palabras. Reina esperanza de un arreglo en Algeciras. El príncipe Eitel hizo su entrada de gala á ésta en el famoso coche dorado. Procesión brillante. Fué saludado con 50 cañonazos.

Algeciras, 27.—Hay síntomas de

arreglo. Varios gobiernos europeos se esfuerzan directamente en Berlín. El Kaiser se manifiesta pacífico, pero el círculo militar le pide que obtenga en Marruecos iguales posiciones que Francia.

Berlín, 27.—Se asegura que el Gobierno está dispuesto á ceder, en parte, á la demanda de Francia, con el propósito de que ésta ceda también algo. Se ignora cuales son las nuevas proposiciones alemanas. Rowitz las comunicará mañana á Revoil.

INFORMACIÓN GENERAL

Unión zuñiguista

De poco se alarma el colega. Hemos dicho que solo el nacionalismo está á pie firme y tenemos razón y si en el otro artículo decimos que el mayor empeño es hacernos aparecer nacionalistas no nos contradecimos, pues nada afecta el modo de ser justo hoy con un partido que se ha rehabilitado y si no pertenecemos al nacionalismo, tampoco dejamos por eso de comprender que hoy solo son ellos (los cletos, como quieran llamarlos) los más firmes, los mejor inspirados y sobre todo, los que sí son partido, pues su electoral la ganaron en las urnas, mientras que el zuñiguismo la quiere comprar con pactos ilegales.

Que estamos perdidos y desesperados, mejor para nosotros. Olvidan los ingratos que cuando más perdida estaba la Unión Republicana estuvimos á su lado y con energía la defendimos, creyendo que perseguíamos ideales levantados, nobles, santos!

A que entonces no tuvimos miedo á enfrentarnos al nacionalismo cuando ellos mismos, los de la Unión, decían que estaban triunfantes?

Porque tenemos firmeza en nuestro modo de ser y nada afecta nuestro independiente criterio.

Creemos y juramos que del pacto que surgió Zúñiga se debe protestar, hemos protestado.

¿Que no somos nacionalistas?—no lo somos, y si lo fuéramos tendríamos valor para decirlo, á los zuñiguistas les consta!

Pero que vale don Oletto González Viquez mil veces más que Zúñiga, ya lo creemos que sí y antes habría que dudar de la luz del sol, que lo de lo otro.

Cuando quieran vamos á discutirlo y verán si se lo probamos ó no y también verán que no nos contradecimos.

Un tal Vargas

Un tal, que en su casa y don Máximo sabrán con qué frijoles se le compra, se desmanda en la "Unión Zuñiguista".

Que se vaya á freir buñuelos, alma de cántaro!

Tipos como ese no son dignos de mención!

Si andará buscando otra diputación!— Aunque no es del talante de diputados y sí de maestro rural; ¡qué.....!

Señorona

La muy respetable señorona, la del "Edificio Metálico" como la llama *El Noticiero*, que bien le pudo cambiar el Edi en Ori, nos está

dejando un poco quietos y de veras que se lo agradeceremos pues no nos gusta meternos con mujeres; somos cartujos!

La última pepita que nos remite en su número de ayer es "pasquín" ¡camará.... el ladrón juzga por su condición!

Nosotros decimos que las mujeres viejas no nos gustan y respetamos á la decana; pero necesitamos para un *lío amoroso*, de una alcahueta, y lo ponemos en conocimiento de la del Ori, ¿qué nos dice?

Acabándose

Los nublados de estos últimos días y las lloviznas en las cercanías de esta ciudad indican que el verano toca á su término y que volverá á imperar por ocho ó más meses el invierno con su cohorte de reumatismos, pulmonías, etc. Corto ha sido el verano lo que ha contrariado á nuestro bello sexo que muy pronto ha visto terminada su temporada de campo y se ven obligadas, las señoras y señoritas, á volver á encerrarse en San José donde les espera el invierno con su serie de aburrimientos.

Toros

El simpático matador de toros "Chispa" está contratando los bichos que se lidiarán el próximo domingo en el Beti-Jai. Siendo "Chispa" quien contrata el ganado, auguramos será superior.

Extremos

Debieran reglamentar el riego del Parque Central; hay días que parece aquello una charca y otras veces no lo riegan: bueno es mojar el suelo pero no hacer de los pasteos un barreal.

Teatral

El sábado próximo principiará á funcionar en el Teatro Variedades la Compañía nacional que dirige el señor Ureña. Nos alegramos.

Novedades del tiempo Noe

En su número del 24 del pasado febrero, *El Pacífico* de Puntarenas trae un artículo literario titulado "Los quinientos caballos del Calife" y á renglón seguido dice: "Expresamente para *El Pacífico*." ¡Vaya, qué guasón está el colega! ¡Diganme ustedes que poner "expresamente para *El Pacífico*" á un artículo más traído y llevado que las Tablas de Moisés! Si á lo menos hubiera dicho "copiado expresamente," pero hacer constar que fué escrito expresamente para el susodicho colega es el colmo, á no ser que el autor del artículo hubiese adivinado con un siglo de anticipación que allá en Puntarenas iba á nacer con el tiempo, una especie de semi-diario y tuviese á bien dedicárselo. Cualquiera día saldrá en las columnas de *El Pacífico* el Credo, y dirá: "expresamente para nosotros," y escrito con alguna anticipación al descubrimiento de América.

No quiera tener tantos vuelos, señor semi-diario, que para Ud. todavía han de pasar muchas lunas para que los escritores de fama se dignen dedicarle artículos *expresamente*.

Zapatería Española

DE

Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

¡La verdad se impone!

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad.

No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeúntes.

Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

A los pobres no cobra consulta

LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

DE

JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde ₡ 2 00, cajas mortuorias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. También se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por ₡ 25.00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

SE PUEDE APRENDER A HABLAR

INGLES

EN TRES MESES

Profesor, H. J. EDWARDS

La Academia de Inglés, frente á la casa del dentista Rafael Meza N.

TIPOGRAFIA ALSINA

TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos. Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.